



APOCALIPSIS 7:9-17

LECCIÓN: LA GRAN MULTITUD—

INTRODUCCIÓN:

El capítulo 6 muestra dónde Jesucristo acaba de abrir seis de los sellos. Cuando los abrió, se vio a los cuatro jinetes del Apocalipsis irrumpiendo sobre la faz de la tierra con su terror y devastación. Hemos visto cómo los cuatro jinetes representan las guerras y la matanza, el hambre y la peste, el hambre y la inanición, la muerte y el infierno que el anticristo desatará sobre la tierra. Hemos visto cómo el mal reunirá todas las fuerzas del poder demoníaco para hacer un asalto final a la tierra. Y tenemos que prepararnos para la devastación catastrófica destructiva del mal que se desatará sobre la tierra. Pero para nuestro horror, esto no es todo. El gran libro de Dios declara que esto es solo el comienzo de las penas y las aflicciones. Pero esta terrible devastación, por horrible que sea, no es nada comparada con lo que está por venir. Cuando todos los juicios hayan caído, la tierra y el mundo serán destruidos por completo. Cómo va a suceder se verá cuando se abra el séptimo sello. Cuando se rompe el séptimo sello, los juicios de los siete sellos han terminado; El período de la historia que se conocerá como *"el comienzo de las penas y los males"* habrá terminado. Tanto la gran tribulación misma será lanzada por el séptimo sello.

- La gran tribulación que presenciará el sonido devastador de siete trompetas de juicio.
- La gran tribulación que será testigo de la ira de siete copas de juicio derramadas sobre la tierra.

Ahora volvamos a esa pregunta: *"¿Alguien será salvo en días tan terribles?"* *"¿Puede alguien sobrevivir a sucesos tan terribles?"* Como la Escritura misma acaba de preguntar: *"Ha llegado el gran día de la ira de Dios... ¿Quién podrá sostenerse?"* ¡Sí! Habrá un remanente de Israel salvo: 144.000 judíos serán salvos.

Al final del **capítulo 6**, *"Porque ha llegado el gran día de su ira"*: se hace la pregunta: *"¿Quién podrá sostenerse en pie?"*

El capítulo 7 luego responde a la pregunta con cierto detalle; mostrando no solo quién puede sostenerse, sino cómo. Jesucristo tiene el gran libro de Dios en Sus manos, el Libro del Destino, el libro que dice lo que sucederá al final del mundo. El libro es tan importante y tan secreto que Dios lo tiene atado con siete sellos hasta que sea el momento de abrirlo. Recuerde: los eventos aún no han sucedido en la tierra. Son cosas que han de suceder en el tiempo del fin. Pero Dios nos ha dado un vistazo a estas cosas. ¿Por qué? - Para advertirnos que nos volvamos a Su Hijo. Solo Cristo puede salvarnos del juicio venidero.

Comparación entre los dos grupos descritos en Apocalipsis 7

- Los vientos del juicio están en las manos de Dios y Sus ángeles, no en las manos



de Dios. el mal (v.1-2). Los cuatro ángeles están parados en los cuatro rincones de la tierra, "conteniéndose" los cuatro vientos. Otro ángel llega a la escena con el sello del Dios vivo.

- Dios dará el mandamiento más maravilloso: retrasar los juicios hasta que el pueblo de Dios pueda ser sellado (v.2-3). Esto muestra que este ángel viene con el poder y la autoridad de Dios Todopoderoso. Su trabajo es "sellar" a los siervos de Dios. Se les llama "siervos" o "siervos" porque a lo largo de la Tribulación estarán sirviendo al Señor como los grandes evangelistas. Se dice que el sello está en sus frentes y probablemente incluirá una impartición especial del Espíritu Santo para su servicio específico a Dios. Dios no destruirá este mundo, ni permitirá que sea destruido, hasta que toda alma que lo esté buscando llegue a obedecer, o hasta que todos los "siervos de Dios" sean sellados.
- Dios dará el maravilloso consejo de sellar a 144.000 judíos de todas las tribus de Israel (v.4-8). Esto significa que son los primeros conversos después de que comience la Tribulación. Fue su redención personal. Estos se convirtieron en siervos de Dios y del pueblo de Dios. El sellamiento garantizaba su protección física y espiritual. También puede señalar su protección contra la apostasía y los engaños de la bestia. Debemos recordar que Apocalipsis usa números de manera figurativa para describir simbólicamente algo sin tener en cuenta el valor numérico. En los versículos 5 al 8 hay una lista de las 12 tribus de Israel, y doce mil son selladas de cada tribu. Lo primero que notamos sobre esta lista es que no son las 12 tribus literales de Israel que hemos registrado en nuestro Antiguo Testamento. Se menciona la tribu de José. No había tribu de José. Se omiten las tribus de Dan y Efraín y se agrega a Leví. Si estos han de entenderse como las tribus literales de Israel, debemos concluir que nadie se salva de las tribus de Dan y Efraín, y los de las tribus de José y Manasés se incluirían dos veces.

LECCIÓN. ADORACIÓN AGRADECIDA EXPRESADA APOCALIPSIS 7:9-12

7:9 Después de esto miré, y he aquí una gran multitud que nadie podía contar: Después de la visión anterior concerniente a los versículos 1-8: el sellamiento y la salvación de los 144.000 judíos, Juan miró y vio otro espectáculo asombroso: una multitud innumerable. La gran multitud es innumerable, mientras que los testigos de Israel fueron contados exactamente. ¹Aquí hay un segundo grupo que sobrevivirá al tiempo de la ira de Dios. Han aplicado con éxito la enseñanza de Jesús: "No teman a los que matan el cuerpo, pero no pueden matar el alma. Temed más bien a Aquel que puede destruir el alma y el cuerpo en el infierno" (Mateo 10:28). Esta multitud pertenece a los mártires que dieron sus vidas por el Señor Jesucristo en la Gran Tribulación. Esta innumerable compañía de creyentes indica una compañía innumerable de personas que llegan a la fe en Cristo durante el tiempo del fin.

¹ http://www.spiritandtruth.org/teaching/Book_of_Revelation/commentary/htm/030709.htm#3.7.9
<https://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





7:9b ... de todas las naciones, tribus, pueblos y lenguas, estaban delante del trono y delante del Cordero. — Evidentemente, para este tiempo, el mensaje del evangelio ha sido predicado *"en todo el mundo, como testimonio a todas las naciones, tribus, pueblos y lenguas"* para que pronto *"venga el fin"*. Si la escena que se muestra a Juan incluye a futuros santos que aún no han muerto en los juicios o persecuciones venideros, entonces habrán escuchado la predicación del ángel divinamente comisionado *"teniendo el evangelio eterno para predicar a los moradores de la tierra, a toda nación, tribu, lengua y pueblo"* Apocalipsis 14:6. El énfasis está en **"todos"**, lo que significa no excluir a ninguna nación, tribu, pueblo, lengua; tanto del Antiguo Testamento como del Nuevo Testamento indican que multitudes de no judíos se unirán al remanente judío creyente en la búsqueda del Cordero. Este será un número innumerable más allá de la computación humana.

7:9c ... vestidos con túnicas blancas y palmas en sus manos: Como los mártires del quinto sello (Apocalipsis 6:9-11), serán vestidos de blanco, que es un símbolo de pureza y santidad. Esto significa que han sido purificados y libres de todas las manchas del pecado y de toda la corrupción del mundo, todo por la justicia de Jesucristo; han sido perfeccionados y están ante Dios perfeccionados. El uso de *"ramas de palma"* según las tradiciones antiguas simbolizaba la celebración festiva, la alegría y la adoración, así como la liberación, la victoria y el triunfo. Aquí, con ramas de palma en sus manos, son los redimidos ante Dios, celebrando su triunfo sobre la terrible Tribulación y el pecado, el mal, la muerte y la corrupción del mundo; están llenos de gozo de ser la multitud comprada con sangre en la presencia del Cordero.

7:10 Y clamaron a gran voz, diciendo: Salvación a nuestro Dios que está sentado en el trono, y al Cordero: ¡La gran multitud tiene mucho de qué alegrarse! Estos, alaban intensamente a Jesús el Cordero cuando la gente alabó a Jesús el Rey en Su primera aparición en Jerusalén: **"¡La salvación pertenece al Hijo de David!"** Alaban a Dios...

- porque Dios los ha salvado y liberado a través de las grandes pruebas sobre la tierra.
- porque Dios les ha dado el poder de creer y de perseverar hasta el fin.
- porque Dios los ha aceptado.
- porque Dios ha completado su salvación; los perfeccionó por los siglos de los siglos con su gloria.

¡A mucho se le da, llorará más fuerte! **"Clama"** es la palabra griega *krazw*, que significa **"clamar en voz alta"**, pero aquí es un grito de alegría y un fuerte júbilo por su salvación: **"¡Salvación a nuestro Dios!"** ¡Gritan y alaban a Dios y a Cristo como Uno! Esta debería ser la alabanza constante ofrecida por el pueblo de Dios hoy. Pero algunas personas no creen que se necesite todo eso. Pero, ¿ves la magnitud en el cielo ante el trono de Dios? No hay nada que diga: *"Estoy cansado", "No tengo ganas", "¡Lo alabo a mi manera!"* ¡No! ¡No! ¡No! ¿Te imaginas a una gran multitud de pie ante el trono de Dios, vestida con túnicas blancas, sosteniendo ramas de palma y gritando alabanzas por su salvación en honor y adoración a Dios? Siempre cantamos esa canción *"¡Quiero estar en ese número!"* Bueno,



este es el número en el que hay que estar y ya ves lo que se necesita para estar en ese número. ¡Quédate conmigo, está mejorando!

7:11 Y todos los ángeles se pusieron alrededor del trono, y alrededor de los ancianos y de los cuatro seres vivientes, y se postraron delante del trono sobre sus rostros, y adoraron a Dios.

- El círculo exterior son los ángeles. Tenga en cuenta que rodean o rodean el trono.
- Luego vienen los veinticuatro ancianos.
- Luego están los cuatro seres vivientes que se encuentran en las cuatro esquinas del trono.
- Finalmente, está el número de la multitud de creyentes que se encuentran cara a cara con el trono de Dios y el Cordero.

7:12 diciendo: Amén: Bendición, gloria, sabiduría, acción de gracias, honra, poder y fuerza, sean para nuestro Dios por los siglos de los siglos. Amén.

1. Alaban a Dios por **su bendición**. Todo don bueno y perfecto viene de Dios. Estos seres celestiales reconocen este hecho y bendicen el nombre de Dios por ello.
2. Alaban a Dios por **Su gloria**. Dios es glorioso. Es la luz de Su gloria la que proveerá la luz del cielo. Dios debe ser alabado por la perfección de su gloria.
3. Alaban a Dios por **su sabiduría**. Dios es la Inteligencia Suprema y Majestuosa del universo. Él es Omnisciente, posee toda la inteligencia perfectamente. Es Dios quien planeó la creación y todos los mundos y criaturas de todas las dimensiones, sean quienes sean. Es Dios quien planeó la salvación y la redención a través de Su Hijo, el Señor Jesucristo. Es Dios quien tiene el conocimiento para resolver todas las cosas para bien. Debe ser alabado por su sabiduría.
4. Ofrecen **acción de gracias a Dios**. Le agradecen por la creación, la vida, la salvación, la redención y por todo lo demás. Una vez más, saben que todo don bueno y perfecto vino de Dios.
5. Alaban a Dios por **su honor**. Dios es el Ser Supremo y Majestuoso del universo. No hay nadie como Él. Además, Dios es fiel y verdadero. Él nunca deja de cumplir Su Palabra y promesas ni de hacer lo que es mejor. Por lo tanto, el honor de Dios es alabado.
6. Alaban a Dios por **su poder**. Dios es la Fuerza Suprema y Majestuosa del universo. Él es la Fuerza que creó el universo y que lo sostiene y lo mantiene unido y que lo está moviendo hacia su fin destinado. Él es el Poder Supremo que supervisa nuestras vidas del mal, la muerte y la corrupción. Por lo tanto, Dios es alabado por su poder.
7. Alaban a Dios por **su poder** y fuerza. Dios es fuerte. Nunca se cansa ni se cansa. No hay debilidad en Él en absoluto. Dios es tan fuerte que siempre puede ayudar a cualquiera de sus criaturas en cualquier momento; cualquiera puede acercarse a Dios en cualquier momento en busca de fortaleza y recibir Su ayuda. Dios nunca falla; Posee



una fuerza perfecta y la poseerá por los siglos de los siglos. Por lo tanto, se alaba la fuerza de Dios.

Esta bendición es una bendición séptuple que indica integridad: "**bendición, gloria, sabiduría, acción de gracias, honor, poder, fuerza**". Y hay un "**Amén**" para comenzar y un para terminarlo . A medida que estos otros seres creados escuchan la adoración que la gran multitud de Amén trae a Dios, ven más claramente el poder, la sabiduría y la majestad de Dios. Pueden adorar a Dios aún más al ver la salvación que Él trajo a la gran multitud.

II. ADORADORES AGRADECIDOS IDENTIFICADOS APOCALIPSIS 7:13-17

7:13 Y respondiendo uno de los ancianos, me dijo: ¿Qué son estos que están vestidos de ¿Y de dónde vinieron?— Las palabras: "*y respondió uno de los ancianos*", indican que Juan había estado desconcertado acerca de la identidad de este grupo, y Dios, que conoce nuestros pensamientos, responde a la pregunta de Juan. La respuesta viene primero a través de una pregunta seguida de más detalles sobre la multitud. La multitud innumerable aún no ha sido identificada. Ahora son como el anciano hace la pregunta a Juan. Juan está tan aturdido y asombrado por la vista y la alabanza de la escena celestial, que probablemente quería saber la respuesta y era importante que Juan supiera la identidad de esta gran multitud.

7:14 Y yo le dije: Señor, tú lo sabes. Y me dijo: Juan no lo sabe, pero el anciano sí. Solo estaba despertando a John de su estado mental aturdido. (Ya he dado la respuesta en el versículo 9, pero aquí hay una versión corta en caso de que te la hayas perdido). **7:14b Estos son los que salieron de la gran tribulación: "La gran tribulación"** está aún en el futuro. Apunta a un período profético definido, y no simplemente a la tribulación en general en la que todos los santos participaron. "**La Gran Tribulación**" no puede ser los problemas generales que afectan al pueblo de Dios sin importar la edad. Esto señalaría y significaría que el anticristo los ha matado. Ha lanzado un ataque total contra Cristo, tratando de borrar al creyente de la faz de la tierra. Y eso significa que el anticristo quiere que el creyente niegue a Cristo o de lo contrario será condenado a muerte. Todos aquellos que son verdaderos creyentes rechazarán al anticristo y reconocerán a Jesucristo porque aman al Señor con todo su corazón, y tienen la gloriosa esperanza de vivir con Cristo por los siglos de los siglos, adorándolo y sirviéndole en perfección por toda la eternidad.

7:14c ... y han lavado sus ropas: Estos santos no eran creyentes desde la edad de la iglesia. Tienes que recordar que salieron del período de la "**Gran Tribulación**". Estos son los mártires asesinados en los últimos tres años y medio de la Tribulación. Todos morimos y terminamos en la tumba. ¿Cómo entonces estos mártires, los creyentes de la multitud innumerable, obtuvieron túnicas blancas? Lo que sucede es esto: cuando creemos en Jesucristo, Dios toma nuestra fe y la cuenta como el sacrificio de Cristo.

- Esto significa que estamos libres del pecado.
- Estamos sin pecado ante Dios, aceptables a Él, todo porque Jesucristo, el Cordero de Dios, quitó nuestros pecados de nosotros.
- Somos limpiados del pecado por el sacrificio de Cristo.



Somos hechos perfectamente justos por el sacrificio de Cristo. Jesucristo es el Cordero de Dios que ha quitado nuestro pecado y nos ha vestido con las vestiduras blancas de la justicia ante Dios. Qué paradoja: **túnicas blancas blanqueadas por la sangre**.

7:14d ... y los emblanqueó en la sangre del Cordero: Cuando Jesús, el Cordero derramó Su sangre, hizo posible que la persona no tuviera mancha de pecado, maldad o corrupción en él. Estarían limpios y puros de toda contaminación, pecado e imperfección. "**Blanco**" representa la pureza y la perfección. A menudo cantamos el himno: ¿Qué puede lavar mi pecado? Nada más que la sangre de Jesús. Es verdaderamente la sangre de Jesús, y nada más. Estoy tan contento de que Él fue a la cruz por nosotros. Por lo tanto, así es como debe ser la iglesia: *"para que se presente a sí mismo una iglesia gloriosa, que no tenga mancha ni arruga, ni cosa semejante, sino que sea santa y sin mancha"* Efesios 5:27, sea lavada en su sangre confiando en lo que ha hecho en la cruz para cubrir todos nuestros pecados.

²Este simbolismo es paralelo a la semejanza de Moisés liberando a los hijos de Israel de la esclavitud física. Así como Moisés, que es la semejanza de Cristo, liberó al Israel físico de la esclavitud en Egipto, Cristo libera a la humanidad de la esclavitud espiritual del pecado. Moisés condujo a su pueblo a través del Mar Rojo, y Cristo saca a la humanidad de la esclavitud del pecado a través del mar rojo de Su sangre.

7:15 Por tanto, están delante del trono de Dios, y le sirven día y noche en su templo. Ahora observen de cerca: están en el cielo delante del trono, no en la tierra. Todavía hay una función para la multitud innumerable. Sirven a Dios continuamente, día y noche. Gracias a la sangre de Cristo, tenemos acceso al trono de Dios. Bajo la antigua Ley, el pueblo de Israel no tenía este privilegio. Era necesario que pasaran por el Sumo Sacerdote para tener acceso a Dios. Dado que estos versículos a menudo se aplican al cielo, es difícil hacer que la gente entienda que estamos tratando con un lenguaje figurado que se aplica de manera simbólica a la relación de Dios con su pueblo hoy. Estas cosas ciertamente serán ciertas para el Cielo, nuestro hogar eterno, pero tienen aplicación de una manera espiritual hoy en día en la iglesia.

7:15b ... y el que se sienta en el trono habitará entre ellos. "**Habitar**" significa *"vivir literalmente o acampar en una tienda de campaña"*. Usado por Juan de la encarnación de Jesús: *"el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros"* J 1:14. Tendremos la presencia viva de Dios con nosotros para siempre. La presencia de Dios realmente se manifestará al creyente incesantemente. La fe perdurable de la multitud en medio de la Gran Tribulación proporciona un gran testimonio del poder de Dios, y da como resultado Su morada entre ellos. Dios extiende su tienda sobre estos mártires para protegerlos con su presencia. La presencia de Dios protege a estos santos perpetuamente. Ya no necesitan temer ningún problema. Se dan cuenta de la meta final del estado eterno: *"Y yo, Juan, vi la Ciudad"*

² <http://www.scripturessay.com/article.php?cat=books&id=677&pagenumber=12>
<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





Santa, la Nueva Jerusalén, que descendía del cielo de Dios, preparada como una novia ataviada para su marido. Y oí una gran voz del cielo que decía: He aquí, el tabernáculo de Dios está con los hombres, y él morará con ellos, y ellos serán su pueblo, y Dios mismo estará con ellos, y será su Dios" Apocalipsis 21:2-3. Dios estará morando, viviendo, moviéndose y teniendo Su ser en el creyente en una comunión y compañerismo ininterrumpidos.

7:16 Ya no tendrán hambre, ni sed más; tendrán todas sus necesidades físicas satisfechas. "El hambre y la sed" representan todas las necesidades físicas de la vida de las que carecían cuando estaban en la tierra. Muchos sufrirán terriblemente.

- Serán colocados en campos de exterminio por el anticristo y su gobierno.
- Morirán de hambre. Algunos se verán obligados a huir de sus hogares y pertenencias (Marcos 13:15-16).
- Se morirán de hambre mientras intentan sacar comida de los bosques.
 - ³Las personas con túnicas blancas eran mártires que sufrían hambre, sed y exposición. En la Tribulación, los creyentes se quedarán sin comida debido a una marca que les ofrece la religión mundial. Si tienen esta marca, pueden comprar comida. Muchos morirán de hambre porque no aceptan la marca.

Escenas como las anteriores se ven a menudo en la televisión. Pero en el cielo, el creyente tendrá todas sus necesidades satisfechas. Los cristianos no necesitan hambre ni sed física ni espiritualmente porque Cristo es nuestra fuente. Podemos llenarnos; tener refugio y protección de la tormenta porque la "fidelidad" es la clave, y saber a quién pertenecemos. Juan estaba "en el Espíritu en el día del Señor". No había vacilado, sino que había aumentado espiritualmente teniendo la aparición del Señor Jesucristo delante de él en una visión. Después de tal visión, no puedes evitar saber dónde buscar en tiempos de problemas, y comenzarás a adorar como en la escena celestial.

7:16b ni el sol los iluminará, ni el calor alumbrará. Este es el símbolo del sol y el calor. ¡Este es un ambiente perfecto!

7:17 Porque el Cordero que está en medio del trono los apacentará, y los conducirá a fuentes de aguas vivas, y Dios enjugará toda lágrima de sus ojos. No solo el Cordero los salvó, sino que Él como el Pastor los apacentará, guiará, y Dios enjugará toda lágrima de sus ojos. Todas las cosas que causan dolor se irán para siempre.

RESUMEN:

⁴La segunda visión revela una gran e innumerable multitud de todas las naciones de pie ante el trono y el Cordero. La Gran Multitud está vestida con túnicas blancas y ramas de

³ <http://versebyversecommentary.com/1998/12/14/revelation-713-17/>

⁴ http://executableoutlines.com/rev/rev_07.htm

<https://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>



GJW

PITWM VERSE BY VERSE 6 DE ABRIL DE 2025

palma en sus manos, clamando: *"¡La salvación pertenece a nuestro Dios que está sentado en el trono, y al Cordero!"* A ellos se unen en su alabanza ángeles, los ancianos y cuatro criaturas vivientes. Uno de los ancianos le dice a Juan que los vestidos con túnicas blancas han salido de la *"Gran Tribulación"*, con sus ropas lavadas y emblanquecidas en la sangre del Cordero. Ante el trono de Dios, le sirven día y noche en su templo. Luego se describen las bendiciones futuras: Dios morará entre ellos; estarán libres de hambre, sed y calor del sol. El Cordero los pastoreará y los guiará a fuentes de aguas vivas, y Dios enjugará todas las lágrimas de sus ojos. ¡Tienes que recordar que se acerca la victoria y ya ha llegado! **(7:9-17)**.

APLICACIÓN:

El énfasis está en Aquel que está sentado en el Trono. La alabanza y la adoración a Él siempre te guiarán a través de ese tiempo de angustia. ¡Esta batalla que ganas es cuando *"no niegas a Cristo!"*